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一般質問通告一覧表 

（平成３０年第３回定例会） 

順序 氏  名 件   名 要     旨 

１ 香 川 昌 則 

１．災害時の避難につい

て 

 

 

２．障害者雇用について 

 

 

 

３．学校等へのエアコン

設置について 

 

４．夜間景観の形成につ

いて 

 

５．下関陸上競技場につ

いて 

 

６．新総合体育館につい

て 

(1) 情報伝達について 

(2) 避難行動について 

(3) 避難所の適性について 

(4) 災害弱者への対応について 

(1) 現状について 

(2) 確認方法について 

(3) 障害者雇用拡大への取り組みに

ついて 

(1) 現状について 

(2) 今後の対応について 

(3) 熱中症への対応について 

(1) 夜間景観形成基本方針について 

(2) 夜間景観の事業効果について 

(3) 今後の取り組みについて 

(1) 公認不合格の経緯について 

(2) 公認不合格の影響について 

(3) 今後の対応について 

(1) 検討状況について 

(2) 各競技団体との調整について 

(3) 今後の進め方について 

２ 木 本 暢 一 
１．学校施設と管理につ

いて 

(1) 施設の現状について 

(2) 廃校の管理と有効利用について 

３ 江 村 卓 三 

１．熱中症対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．入札制度の見直しに

ついて 

 

(1) 熱中症とは 

(2) 児童生徒、市民に対しての対策

は何を(夏休み前、夏休み期間中) 

(3) ９月以降での対策は 

(4) 教育施設内における児童生徒へ

の指導は 

(5) 教育施設へのクーラー設置に関

する国の動向は 

(6) 市長の思いは 

(1) 総合評価の評価項目の考えは

(女性技術者の雇用) 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

 (2) 分離分割発注の現状と今後は 

(3) 今後の入札制度の見直しは 

４ 本 池 妙 子 

１．下関市立大学のトイ

レ改修損害賠償事件に

ついて 

２．陸上競技場の改修に

ついて 

(1) 執行部の対応を問う 

 

 

(1) 経過について 

 

５ 濵 岡 歳 生 

１．高齢者の低栄養につ

いて 

 

 

 

２．要介護認定の簡素化 

 

 

 

３．防災について 

(1) 市の高齢者の低栄養の調査の実

施について 

(2) 買い物難民と低栄養の因果関係 

(3) フレイル(高齢者の虚弱)に対す

る対策 

(1) 見直し後の要介護の認定有効期

間 

(2) 当市の認定状況 

(3) 簡素化の６つの要件 

(1) 床下の泥水除去後の対応 

(2) オゾン水による消毒とカビ防止 

６ 田 辺 よし子 

１．障害者雇用について 

 

 

 

 

 

 

２．障害者優先調達推進

法について 

 

 

３．公園の整備と維持管

理について 

 

 

(1) 国や県の行政機関において雇用

率の不正が行われたが下関市の実

態はどうか 

(2) 障害者雇用に対し今後の対策と

方針は 

(3) 障害者差別解消法への下関市の

取り組みと状況 

(1) この法律の目的と達成状況 

(2) 多様な就労の場の確保のため、

障害者を多数雇用している民間企

業に対しての支援のあり方 

(1) 市内にある公園の規模と数 

(2) 公園設置の目的と維持管理の現

状 

(3) 樹木や花壇等の剪定や伐採等の

責任はどこにあるか 

(4) 公園愛護会の現状と障害者雇用

企業等への委託について 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

７ 板 谷  正 

１．幼児教育・保育の無

償化 

 

 

２．公共施設の適正配置 

 

 

 

 

 

３．国内トップリーグの

スポーツチームの誘致

または新設 

(1) 政策の詳細 

(2) 制度導入に対し本市としての考

え 

(3) 今後必要と考える対応 

(1) 本市の現状及び方向性(案)につ

いて 

(2) スポーツ施設、集会施設、児童

福祉施設の集約は可能なのか 

(3) 公園トイレ廃止の考え方 

(4) 計画の今後の進め方 

(1) レノファ山口の試合を開催して

の市民の反応及び下関市への効果 

(2) 県内及び周辺自治体での状況 

(3) 期待できる効果 

８ 桧 垣 徳 雄 

１．猛暑対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(1) 市は危機感をもって熱中症予防

にもっと積極的に取り組むべきで

はないか 

(2) 本市の気温の推移および熱中症

の疑いで緊急搬送された人数 

(3) 小・中学校における暑さ対策・

熱中症対策について 

① 校外学習後、教室において熱中

症で意識不明となった(後に死亡)

事案に対する認識について〔７月

１７日、愛知県豊田市・小学校１

年児童〕 

② 大人と比べて子どもは熱中症に

なるリスクは高いのか 

③ 終業式・始業式の対応について 

④ 猛暑の中、体育授業や部活動、

校外学習などを行うか取りやめる

かどのように判断しているのか 

⑤ 勉強しながら熱中症になりそう

な過酷な環境に子どもたちを置い

ていることについて教育委員会は

どのように考えているのか 

 



 4

順序 氏  名 件   名 要     旨 

 

 

 

 

 

 

２．すべての子どもたち

が安心して学べる環境

整備の推進について 

 

 

 

 

 

 

 

３．公共施設マネジメン

ト計画について 

 

 

 

 

 

４．市民からの情報提供

への対応について  

⑥ 普通教室にエアコン設置を決断

せよ 

⑦ エアコン設置までの猛暑対策の

取り組みについて 

(4) 自治会の町民館や老人憩いの家

へのエアコン設置の支援について 

(1) 通学路における危険なブロック

塀対策について 

(2) 色覚バリアフリーの推進につい

て 

① 色覚障害に対応したチョークの

使用について 

② 来年度から使用可能となる「デ

ジタル教科書」の使用について 

(3) 新小学１年生の就学援助・新入

学用品費の入学前支給について 

(1) この計画は担当部署とあまり打

合せをせずに立てた計画なのか 

(2) パブリックコメントやアンケー

トの結果をどう受けとめるのか 

(3) 各施設の対応について 

① 公園のトイレ削減 

② 公民館、学校の統合 

(1) 不適法・不適切な対応の情報提

供について市は的確な行動をせよ 

９ 藤 村 博 美 

１．「不育症」に対する

支援について 

 

 

２．高齢者肺炎球菌ワク

チン接種について 

 

 

 

 

 

 

(1) 不育症について本市としてどの

ような認識を持っているのか 

(2) 相談体制と周知啓発について 

(3) 治療費の助成について 

(1) Ｈ２６年～Ｈ２９年度接種対象

者の接種率について 

(2) 本市における医療費削減効果に

ついて 

(3) 接種できなかった市民のための

対策について 

(4) Ｈ３１年度からの接種対象者へ

の周知方法について 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

３．糖尿病性腎症重症化

予防について 

 

 

 

 

 

４．マイナンバーカード

の利活用について 

 

(1) Ｈ２９年度特定健康診査受診率

向上対策の詳細とその結果につい

て 

(2) 山口県糖尿病性腎症重症化プロ

グラムについての見解 

(3) 今後の特定健康診査の取り組み

について 

(1) マイキープラットフォーム構想

について 

(2) マイナンバーカードの利活用に

ついて推進する部局について 

(3) 今後の取り組みについて 

１０ 前 東 直 樹 

１．下関の災害対策につ

いて 

 

 

 

２．地域医療構想におけ

る基幹病院の実現にむ

けて 

(1) 平成３０年７月豪雨に対する下

関市の支援状況 

(2) 下関の災害対策と「受援力」 

(3) 地域の「受援力」と地域主導の

防災計画 

(1) 外部有識者検討会と地域医療構

想調整会議の状況 

(2) 基幹病院実現の今後の方向性 

１１ 平 田 陽 道 

１．公共施設について 

 

２．学力向上について  

 

(1) 現状と課題 

(2) 避難所について 

(1) 本市の取り組み 

(2) 今後の計画 

１２ 小熊坂 孝 司 

１．防災意識について 

 

 

 

２．観光・スポーツにつ

いて 

 

 

 

 

３．あるかぽーとエリア、

岬之町のエリアの整備

について 

(1) 警報と避難の関連 

(2) 避難等の周知方法 

(3) 避難所の運営方法 

(4) 水難救助高度化事業について 

(1) 火の山展望台整備事業の進捗状

況 

(2) 本市の目指す国際化とは 

(3) 国際観光対策事業とは 

(4) ２０２０年東京オリンピック事

前キャンプ地誘致の進捗 

(1) 将来の構想は 

(2) ホテル誘致の進捗状況 

(3) はいからっとの今後 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

(4) 岬之町船だまりの埋め立て構想 

 は 

１３ 松 田 英 二 

１．公共施設の適正配置

について 

 

 

 

２．ボートレース下関に

ついて 

 

 

３．防犯カメラの設置に

ついて 

(1) 方向性(案)の概要について 

(2) 方向性(案)に対する回答の進め

方について 

(3) １７地区の市民等との議論の進

め方について 

(1) ナイターレース開始後の業績に

ついて 

(2) 本場の施設について 

(3) 職員の増員について 

(1) 市内の犯罪状況について 

(2) 不審者情報について 

(3) 補助金制度の導入について 

１４ 近 藤 栄次郎 

１．公共交通政策の具体

化について 

 

 

 

 

２．公園や道路などの維

持補修について 

 

 

 

 

３．土砂災害警戒区域・

特別警戒区域対策につ

いて 

 

 

 

 

 

 

４．空き家対策について 

(1) 高齢者の運転免許返納の現在の

問題点と将来動向について 

(2) 「下関市総合交通戦略」で、高

齢者の運転免許返納は向上するか 

(3) シルバーパスの通年利用等につ

いて 

(1) 自治会等の要望に十分応えきれ

ていると思うか 

(2) 長寿命化の観点からして十分に

維持補修が行われていると思うか 

(3) 類似団体と比較して維持補修予

算は確保されていると思うか 

(1) 総箇所数と対策済みの箇所数及

び７月豪雨での被災箇所数 

(2) 自治会などからの対策要望と、

その実現の割合 

(3) 政府への要望書に「下北道路」

等はあっても災害対応の要望がな

いのはなぜ 

(4) 市政の重点は「安心・安全」の

街づくりではないのか 

(1) 空き家対策特措法以後の下関市

の空き家の現状 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

(2) 助言・指導、勧告、命令、代執

行などの件数 

(3) 所有者不明の件数とその対処方

法及び略式代執行 

(4) 予算措置など政府への要望事項 

１５ 片 山 房 一 

１．公共施設の統廃合計

画について 

 

 

 

 

２．子どもの医療費助成

制度の拡充について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．行政文書の作成と管

理、情報公開のあり方

について 

 

 

 

 

 

４．太陽光発電のパネル

設置に何らかの規制を 

 

(1) 方向性(案)のパブリックコメン

トと市民アンケートの結果をどう

見るか 

(2) 他の施設整備計画との調整方法 

(3) 方向性の決定と市民参画のあり

方 

(1) 子どもの医療費助成の全国の状

況 

(2) 子どもの医療費助成の山口県内

の状況 

(3) 下関市の現状 

(4) 下関市の１割公費助成の成果と

課題 

(5) 子どもの健康と医療費助成 

(6) 小児医療体制存続・発展と下関

市の役割 

(7) 助成制度拡充の今後の方向 

(1) 行政文書の作成と管理の目的 

(2) 下関市の行政文書の作成と管理

の状況 

(3) 会議や文書の公開と非公開のル

ール(せんたく会議と教育委員会

会議を例に) 

(4) 今後の行政文書の作成と管理の

あり方 

(1) 市内の設置状況と苦情相談 

(2) パネル設置が可能な場所 

(3) 近隣住民(土地所有者)への配慮

の必要性 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

１６ 福 田 幸 博 

１．下関市における再生

可能エネルギーについ

て 

 

 

 

 

 

２．新卒保育士就職支援

制度 

(1) 風力発電事業と太陽光発電事業

の各発電能力の合計値と全発電量

の比率 

(2) 再生可能エネルギーへ市民等の

負担金額の合計は 

(3) 再生エネルギー費用(賦課金)の

下関の中小企業への影響 

(4) 環境や災害に対する対策は 

(1) 下関市にこのような制度はある

か 

(2) 周辺市の状況はどうか。 

１７ 安 岡 克 昌 

１．下関市まち・ひと・

しごと創生総合戦略の

現状について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．西日本豪雨災害の対

応について 

 

 

 

 

 

３．まちづくり協議会に

ついて 

 

(1) 創業件数や創業相談件数の状況

は 

(2) 企業投資促進補助金の対象とな

る新規企業誘致件数や既存企業増

設件数の状況は 

(3) アクティブシニア就業支援事業

の状況は 

(4) 移住者新築住宅購入支援事業の

状況は 

(5) 生産性向上の状況は 

(6) 大卒、若年女性にとって魅力あ

る仕事の状況は 

(7) 海外留学生の市内就職の促進は 

(8) 福祉、製造業等人材不足分野の

対応状況は 

(9) 下関市の戦略は 

(1) 下関市の災害状況と対応は 

(2) 災害派遣の状況は 

(3) 砂防ダムの状況と管理、点検は 

(4) 土砂災害特別警戒区域や土砂災

害警戒区域の状況は 

(5) 危険箇所の見直し、あるいは追

加調査はしなくて大丈夫か 

(1) 減額の各協議会への説明は充分

か 

(2) インセンティブ事業の見直しは 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

 (3) 各協議会意見を集約しての来年

度の予算や取り組み方は 

(4) 下関市や全国的にも調査されて

の下関市に適した事例集の作成は 

１８ 井 川 典 子 

１．駅東口の利便性とエ

レベーター設置につい

て 

 

２．下関の医療環境につ

いて 

 

(1) 駅前自転車道跡に停車スペース

が出来ての現状 

(2) エレベーター設置の理由 

(3) 人工地盤への利便性向上策 

(1) 下関医療圏の課題 

(2) 急性期病院と回復期・慢性期病

院との連携 

(3) 在宅医療の現状と課題 

(4) 総合病院統合への不安 

１９ 菅 原  明 

１．災害に強い街づくり 

 

 

(1) ブロック塀倒壊事故の類似災害

防止 

(2) 西日本豪雨の防災対応の検証 

(3) 社会インフラの整備 

２０ 村 中 克 好 

１．ヘルシーランド下関

について 

 

 

 

 

２．ゴミ処理について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育について  

 

(1) ヘルシーランド下関の近況、工

事の進捗状況は 

(2) １０月１日のオープンで大丈夫

なのか 

(3) 売店他設備及び点検等の計画は

どの様になっているのか 

(1) 吉母管理場の現状とこれからの

見通しは 

(2) リサイクル率や相場金額・引取

金額は(ペットボトル、プラスチッ

ク製容器包装、古紙など) 

(3)リサイクルが必要なら、何故、再

資源化推進事業奨励金は下がった

のか 

(4) ごみ焼却施設で焼却しているも

のは何と何か 

(5) ごみの細分別は必要なのか。分

別は役に立っているのか 

(1) 「置き勉」について(カバンの重

さ約１２ｋｇ) 



 10

順序 氏  名 件   名 要     旨 

 

 

 

 

４．パブリックコメント

について 

５．マイナンバーカード

について 

６．防災について 

 

 

 

 

 

 

７．公共施設のキャッシ

ュレス化について 

 

８．市民プールについて 

(2) スクールカウンセラーの資格と

資質は 

(3) 不登校の児童生徒への短期・中

期・長期な対応は 

(1) パブリックコメントだけでは、

住民の声が聴こえないのでは 

(1) マイナンバーカードの現況と問

題点は 

(1) 西日本豪雨の際の避難所の利用

状況は 

(2) 緊急速報等の発令の基準は 

(3) 避難所の設備(情報メディア＝

テレビ・ラジオ等)の設置状況は 

(4) 避難所の備蓄品は、どのような

物をどの位用意しているのか 

(1) 公共施設のキャッシュレス化

(スマートフォン決済など)の現況

と今後は 

(1) 今年の夏の総括は 

(2) 市民プールの現況と今後は 

２１ 星 出 恒 夫 

１．都市公園のあり方に

ついて 

 

 

 

２．空地、空家の雑草、

雑木について 

 

 

 

３．陸上競技場の整備と

運用について 

(1) 公園の現状 

(2) 遊具等に対する考え方 

(3) トイレに対する考え方 

(4) 草刈り、剪定等に対する考え方 

(5) 空き地の公園化 

(1) 空き地、空き家の現状 

(2) 過去５年間の相談件数と対応結

果 

(3) 相談に対する対応手順と課題 

(4) 今後の対応 

(1) 整備の概要 

(2) 現在の利用状況及び運用 

(3) 整備後の運用方針 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

２２ 恵 良 健一郎 

１．学校施設等へのエア

コン設置について 

 

 

 

 

２．学校施設や通学路に

おけるブロック塀等の

安全確保の推進につい

て 

 

 

 

 

 

 

３．いじめやトラブルに

対する取り組みについ

て 

 

 

 

４．ハザードマップにつ

いて 

(1) 今夏の小中学校、幼稚園等の状

況はどうだったのか 

(2) 小中学校においては学力低下に

つながらないか 

(3) エアコン設置の必要性をどのよ

うに考えているか 

(1) 学校施設におけるブロック塀等

の安全点検調査結果について 

(2) 法定点検の対象外の施設があれ

ば今後の安全点検はどうするか 

(3) 問題のあるブロック塀等の工事

着手までの安全確保対策は 

(4) 学校防災マニュアルに基づき改

めて通学路を確認すべきでは 

(5) 通学路に面する民間のブロック

塀等の撤去費用等の支援について 

(1) 本市におけるいじめの件数は 

(2) いじめの報告があった学校等へ

の対応は 

(3) いじめ防止の取り組みは 

(4) トラブルがあった場合の対応は 

(5) 保護者への対応は 

(1) ハザードマップの状況と作成の

目的について 

(2) ハザードマップの配布と周知の

状況について 

(3) ハザードマップの活用について 

２３ 江 原 満寿男 

１．障害者の６５歳問題

への相談対応 

 

 

２．介護事業者のあり方

と市の対応 

 

 

 

 

(1) ６５歳問題とは何ですか。介護

保険への移行は強制ですか 

(2) 相談窓口ではいかに対応してい

ますか 

(1) 他事業兼業の介護事業者への指

導はどうしていますか 

(2) 介護事業者の地域格差の実態は

どうなっていますか。格差解消の

手だてはありますか 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

３．農林水産業の現状認

識と今後の構え及び施

策の展開方向 

(1) 遊休農地への固定資産税の課税

強化で農地荒廃が防げますか。今

年４月の中間管理機構の実績はど

うなっていますか。新しい農業委

員会の半年間の「活動実績」をい

かに評価しますか 

(2) 農漁村の過疎化の進行に歯止め

をかける方策はありますか。多面

的機能支払交付金及び水産多面的

機能発揮対策交付金の活用・申請

状況はどうですか 

(3) 担い手を限定する今の農政では

農地荒廃は防げないと思いません

か 

(4) 国連の「家族農業１０年の取り

組み」をいかに評価しますか 

(5) 下関市の農林水産業の「持続的

な発展」は可能と思いますか。今

後下関市として、農林水産業の振

興に本腰をいれますか 

２４ 林     透 

１．北朝鮮による拉致問

題について 

 

 

２．下関市立大学につい

て 

 

 

３．道路整備について 

(1) 市としての認識とこれまでの取

り組みについて 

(2) 啓発活動の実績と今後の取り組

みについて 

(1) 中期目標、中期計画について 

(2) 下関市立大学の学部学科体制の

見直しについて 

(3) 大学教員の採用について 

(1) 国道１９１号線、歩道(拡幅)整

備状況について 

(2) 小串海岸線の延伸について 

２５ 吉 田 真 次 

１．地域おこし協力隊に

ついて 

 

２．新たな学校給食共同

調理場の整備について 

 

(1) 豊北地区における現状 

(2) 課題の認識 

(3) 新たな受け入れは 

(1) 平成２６年以降の議会質問後の

状況 

(2) 今後の方向性 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

３．学校等における暑さ

対策について 

 

(1) 子供たちへの指導体制 

(2) クーラー設置における国の支援

内容 

(3) ランニングコストの考え方も含

めた本市の対応 

２６ 酒 本 哲 也 

１．下関駅前人工地盤昇

降機改修計画（エスカ

レーター撤去）につい

て 

(1) 現状 

(2) 人工地盤の昇降設備を変更した

場合どうなるのか 

(3) 住民(関係団体)への説明は出来

ているか 

(4) 決定事項なのか 

(5) 今後の動き 

２７ 山 下 隆 夫 

１．住民自治によるまち

づくりについて 

 

 

 

 

２．大規模災害への備え

について 

(1) まちづくり協議会の現状と今後

の方向性について 

(2) まちづくり交付金の公平性及び

使途制限緩和について 

(3) 集落支援員の活用について 

(4) ふるさと納税の活用について 

(1) 情報提供を受け取る立場にたっ

た情報提供について 

(2) 適切な避難行動へ結びつけるた

めの取り組みについて 

(3) 避難所の役割と求められる機能

について 

(4) 在宅避難者への支援体制につい

て 

２８ 浦 岡 昌 博 

１．障がい者支援につい

て 

 

 

 

 

 

２．地域包括ケアについ  

 て 

(1) 障がい者雇用について 

(2) 下関市国民健康保険及び福祉は

り・きゅう・あんまマッサージ施

術費助成事業について 

(3) 聴覚障がい者支援について 

(4) 障害者文化芸術活動推進法への

対応について 

(1) 福祉員の役割について 

(2) ケアマネからの声「書類作成の

簡素化」について 
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順序 氏  名 件   名 要     旨 

(3) 介護保険事業者の囲い込み対策

について 

(4) 介護保険料の抑制について 

２９ 田 中 義 一 

１．クルーズ客船の受け

入れについて 

 

 

 

 

 

２．学校給食の献立につ

いて 

３．学校施設へのエアコ

ン設置について 

(1) クルーズ客船の寄港実績につい

て 

(2) クルーズ客船の受け入れ体制に

ついて 

① 行政内の連携について 

② 官民連携について 

(3) 今後の取り組みについて 

(1) 米飯給食について 

(2) 特色ある献立について 

(1) 現在の状況について 

(2) 今後の方針 

 


